

LA JOURNÉE D'HIER AU PARLEMENT

LES CHAMBRES AJOURNÉES AU 15 MAI

La séance du matin à la Chambre

La Chambre, dans sa séance de vendredi matin, a entendu le rapport de M. BARTHOU, ministre des Affaires étrangères, sur le projet de loi tendant à modifier les droits de douane sur les vins de France et de l'étranger, ainsi que les droits de douane sur les vins de France et de l'étranger.

Celle de l'après-midi au Sénat

Le Sénat a adopté, à la séance de vendredi, le projet de loi relatif à la modification de la loi sur le régime des eaux.

La séance du soir à la Chambre

La Chambre a repris sa séance à 21 h. Elle a entendu le rapport de M. BARTHOU, ministre des Affaires étrangères, sur le projet de loi tendant à modifier les droits de douane sur les vins de France et de l'étranger.

Une intervention de M. Delcourt

M. Delcourt a prononcé une intervention au cours de la séance de vendredi soir, au sujet de la situation économique de la France.

La séance du matin à la Chambre

La Chambre a repris sa séance à 9 h. Elle a entendu le rapport de M. BARTHOU, ministre des Affaires étrangères, sur le projet de loi tendant à modifier les droits de douane sur les vins de France et de l'étranger.

La séance de l'après-midi au Sénat

Le Sénat a adopté, à la séance de samedi, le projet de loi relatif à la modification de la loi sur le régime des eaux.

La séance du soir à la Chambre

La Chambre a repris sa séance à 21 h. Elle a entendu le rapport de M. BARTHOU, ministre des Affaires étrangères, sur le projet de loi tendant à modifier les droits de douane sur les vins de France et de l'étranger.

La séance du matin à la Chambre

La Chambre a repris sa séance à 9 h. Elle a entendu le rapport de M. BARTHOU, ministre des Affaires étrangères, sur le projet de loi tendant à modifier les droits de douane sur les vins de France et de l'étranger.

KRACHS FINANCIERS LA FAILLITE de la Banque Industrielle de la Roche-sur-Yon

Deux administrateurs sont arrêtés un client ruiné s'est suicidé

A la suite du krach de la Banque Industrielle et Commerciale de la Roche-sur-Yon, les administrateurs nommés M. DURUIS et M. JAPON ont été arrêtés. Le directeur, M. Barthélemy, a, on le sait, été arrêté à Marseille.

ARRÊSTATION DU DIRECTEUR D'UNE BANQUE DU VAR

A la suite du dépôt du rapport de l'expert comptable, que le Parquet de Draguignan avait chargé de vérifier, la comptabilité du Comptoir d'Escompte de la Gogolin, un mandat d'amener a été délivré contre le nommé Raphaël Bric, directeur et administrateur délégué de cette banque, pour infraction à la loi sur les sociétés et abus de confiance. Bric a été transféré à la Maison d'arrêt de Draguignan.

SUICIDE D'UN BANQUIER PARISIEN

Vendredi, vers une heure, à la station de métro de Saint-Lazare, M. André Albert, âgé de 55 ans, a été trouvé mort. On suppose qu'il s'agit d'un suicide.

Un Complet SUR MESURE en tissu de ROUBAIX pure laine

280 fr. avec 2 ESSAYAGES. VENÉZ DEMANDER DES ÉCHANTILLONS à la manufacture de VETEMENTS AU DRAPÉAU BELGE 99, rue Léon-Gambetta, LILLE

206, 175, 150 et 125 fr. GRAND CHOIX DE 1^{er} 75 fr. COMMUNION à partir de 75 fr. Succursale à Bruay, 34, rue Bastille (anciennement rue de la Mairie)

PRÈS DE BORDEAUX UN YUGOSLAVE ABATTIT SES BEAUX-PARENTS A COUPS DE REVOLVER

A Saint-Christophe-de-Medoc, le nommé Babo Plankack, de nationalité yougoslave, qui était en instance de divorce, a tué ses beaux-parents à coups de revolver, ses beaux-parents, M. et Mme Pauluck, de nationalité polonaise.

280. AU BON 250. PATRIOTE 195. 20 r. de Paris 195. LILLE

Le plus grand choix de vêtements 169. de la région. 149.

GERMAINE HUOT SERA JUGÉE LE 26 MARS

C'est décidément le 26 mars prochain, devant les assises, que comparait Mme Huot, dite d'Anglemont, accusée d'avoir tué le préfet des Bouches-du-Rhône, M. Causeret.

UN SPÉCIALISTE DES MALADIES D'ESTOMAC RECOMMANDE...

La Formule Maclean découverte il y a trois ans et employée dans les hôpitaux militaires, est le meilleur remède pour tous les troubles gastriques et même les ulcères de l'estomac et du duodénum.

LA PÉREQUATION DES VIEUX CHÉMINOTS

M. P. E. Flamin, ministre des Travaux publics, a reçu hier matin, MM. Morin, Maxence Rolles, Ravant Mersais et PELCOUËT députés, qui au nom du groupe d'opposition des cheminots, ont demandé la mise en œuvre de la loi de répartition des retraites de vieux cheminots.

L'AGONIE INSOUÇONNÉE DE "L'ERMITE" DE BERGUES

Il y a de cela pas mal de temps déjà, qu'il avait achetées dans un mercerie de la rue Nationale, un jour qu'il était descendu en ville, ce qui était très rare. Des jours, des nuits, des dimanches et...



La barque de "l'Ermitte" se trouvait exactement à l'endroit où l'on voit ce canot près du cimetière de BERGUES.

de la pêche au filet dans les rivières et qui, par conséquent possédait une cabane où l'on peut s'abriter d'un vent et de la pluie.

Des journées entières, on pouvait l'apercevoir du pont qui borde la route nationale n° 16, fumant tranquillement la pipe, à bord de son canot, devant la corde de son filet tendue toute raide et plongeant dans le canal.

Les nuits d'été, les promeneurs attendus des fêtes passèrent encore... Il s'en passa même beaucoup.

Par un vieux tuyau de poêle, une fumée légère s'échappait de la cabane du canot. Elle disait que le vieux, faisait frire le poisson dont il se nourrissait à l'exclusion de tous autres mets. Elle annonçait aussi que la vie était toujours là à l'intérieur.

Puis un matin d'hiver — un dimanche matin, si mes souvenirs sont exacts, — des gens s'inquiétèrent : il n'y avait plus de fumée depuis quelques jours au-dessus de la cabane du canot.

Le jour venait à peine de naître. Le ciel était bas et plombé. La glace couvrait le canal entourant les remparts de Bergues.

On alla voir. Les pas craquaient dans l'herbe moussue de givre. Pour arriver au canot, il fallut écarter les roseaux

de fumée depuis quelques jours au-dessus de la cabane du canot.

M. Cleric lui a mis sans façon à la porte. A partir de ce moment, l'idée de vengeance, croûte à l'oreille dans le prit de Bonfanti, qui a fini par la mettre à exécution en tuant son ancien avocat.

GIRO'S HOTEL OSTENDE

à la rue Louise. Confort moderne. Prix modérés. Rest. 9.000

La santé des troupes de la garnison de Verdun

Quelques cas épidémiques ont été enregistrés mais tout péril a disparu.

Une information parue vendredi matin annonçait que des épidémies auraient éclaté dans les troupes de la garnison de Verdun, occasionnant de nombreux décès parmi les jeunes recrues appelés en octobre dernier.

Les renseignements suivants ont été donnés à ce sujet, au ministère de la Guerre :

Dès qu'il a été informé des cas de maladies signalés à Verdun, le maréchal Pétain a chargé le médecin général inspecteur Raquet pour se rendre dans cette garnison, afin de vérifier si toutes les dispositions sanitaires utiles avaient été prises et de rechercher les causes des maladies signalées.

Le médecin général inspecteur Raquet a fait connaître que depuis le moment où il est intervenu, il n'a constaté aucun décès, mais qu'il a enregistré 16 décès, dont quatre morts causées par la rougeole, quatre autres par la grippe. Les autres décès étaient imputables à des maladies diverses.

Actuellement, on signale cinq cas nouveaux de rougeole au 150^e d'infanterie, ce qui est dû à la circulation de la grippe, et à des épidémies, au signalé dix cas de diphtérie, mais pas de décès. La vaccination antidiptérique, etc. pratiquée dès le premier cas signalé. Aucun cas de grippe n'est enregistré.

En raison des dispositions prises pour éviter la propagation des maladies et des soins apportés aux malades, on peut donc considérer, a-t-il ajouté, que l'éta sanitaire n'est pas inquiétant et que tout péril a disparu.

SEVERE CONDAMNATION DE DEUX FRAUDEURS DE LA LOTERIE

La 13^e Chambre correctionnelle de Paris a jugé hier après-midi, les cas des deux fraudeurs de la Loterie.

Les deux fraudeurs ont été condamnés à la prison pour un total de six mois.

LA "CROIX-DU-SUD" S'APPRÊTE POUR UN NOUVEAU RAID

L'hydravion géant et le record du monde de distance en ligne droite et rapide de la double traversée de l'Atlantique-Sud, était venu se poser aux Mureaux, a quitté cette base vendredi à midi 15, se dirigeant sur Caudébec-en-Caux.

LE VOYAGE AÉRIEN DU ROMANCIER ANDRÉ MALREUX

Le pilote Corniglion, ayant comme passagers MM. Malreux, lauréat du dernier prix Goncourt, et Mavard, a atterri à Tunis. Il compte repartir vendredi pour Alger.

LA CATASTROPHE DE LAGNY

Le rapport des experts a été déposé

Le rapport des experts qui doit conclure toutes les instances de l'enquête sur l'accident de Lagny est maintenu entre les mains de la justice. Ce document, qui ne comprend pas moins d'une soixantaine de pages, a été déposé par M. Rosenstock, ingénieur à l'Ecole centrale, Maisou, ancien directeur du contrôle de l'Etat au ministère des travaux publics et Dubois, professeur de l'Ecole des Mines.

Dans l'ensemble, il apparaît que ce rapport ne permet point d'affirmer que les responsabilités sont d'ordre exclusivement matériel. A cet égard, le document met en relief les progrès réalisés dans tous les domaines, et particulièrement celui de l'outillage et de la signalisation par la Compagnie de l'Est. La mise au point de ces nouveaux systèmes, tout en faisant la part des circonstances atmosphériques imprévisibles dont la science ne peut encore triompher, la place au premier rang des ré-aux.

Les conclusions des experts semblent retenir la responsabilité du mécanicien Daudigny et du chauffeur Charpentier. Elles sont plus favorables en ce qui concerne les autres inculpés.

Un autre rapport concluant est attendu c'est celui de l'ingénieur en chef de l'Etat. Il ne restera plus qu'à procéder à l'instruction définitive, les principaux inculpés n'ayant pu encore être interrogés sur le fond.

MILLIONNAIRES CORDONS BLEUS

A Londres, des femmes millionnaires durement touchées par la crise, viennent de fonder un club où elles apprennent à faire la cuisine. En France, pour combattre la crise, les ménagères adoptent Le Tip qui remplace le beurre et est un emploi très économique.

On alla voir. Les pas craquaient dans l'herbe moussue de givre. Pour arriver au canot, il fallut écarter les roseaux

Le meurtrier de l'avocat italien, à Paris, s'est tué

C'est un communiste qui s'est suicidé en plein meeting

Dans la soirée de jeudi, au cours d'un meeting communiste, à Bullier, un Italien, nommé Dante Bonfanti, âgé de 34 ans, s'est suicidé d'un coup de revolver en plein meeting.

Le commissaire de police du quartier de la Sorbonne, chargé de l'enquête, a découvert, dans une des poches de Bonfanti, une lettre dans laquelle celui-ci s'accuse d'être l'auteur du meurtre de l'avocat italien, M. Cleric.

En raison de l'importance de cette lettre, le commissaire de police l'a transmise à M. Verdier, juge d'instruction, qui a été chargé de cette affaire.

Le meurtrier aurait agi par vengeance

L'enquête menée par M. Duché, commissaire du quartier du Combat, au sujet du suicide de l'avocat italien, a permis de découvrir un bien étrange détail. Le meurtrier, Dante Bonfanti, qui a été arrêté, est un ancien avocat.

M. Cleric lui a mis sans façon à la porte. A partir de ce moment, l'idée de vengeance, croûte à l'oreille dans le prit de Bonfanti, qui a fini par la mettre à exécution en tuant son ancien avocat.

ORIENTATION PROFESSIONNELLE

Attribution de Bourses. L'Institut National d'Orientation Professionnelle organise à Paris, du 15 au 27 octobre, une quinzième d'orientation pour les jeunes gens de 15 à 20 ans.

AU BON PATRIOTE

20, rue de Paris, LILLE. CHOIX ENORME DE VETEMENTS D'ENFANTS 79 49. 39. 1^{re} COMMUNIONS LE PLUS BEAU CHOIX

T. S. F.

RADIO P. T. T. NORD à LILLE (247 m.). Samedi 17 Mars. — 8 h. : Revue de la presse parisienne du matin. — 11 h. 30 : Concert organisé par l'Association de Radio-phonie du Nord. Les deux journaux "Radio-Paris" et "Radio-Lille". — 12 h. 30 : Concert. — 14 h. 30 : Concert. — 16 h. 30 : Concert. — 18 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-LUXEMBOURG (234 m.). — 1 h. 45 : Concert. — 9 h. 30 : Releve de Radio-Paris. — 11 h. 30 : La plus violente (Rossini). — 12 h. 30 : Concert. — 14 h. 30 : Concert. — 16 h. 30 : Concert. — 18 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-TULOUSE (329 m.). — 18 h. 15 : Opéra. — 19 h. 30 : Métropole. — 18 h. 45 : Reminiscence de Rossini. — 19 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-STRASBOURG (320 m.). — 17 h. 15 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-TOULOUSE (329 m.). — 18 h. 15 : Opéra. — 19 h. 30 : Métropole. — 18 h. 45 : Reminiscence de Rossini. — 19 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-STRASBOURG (320 m.). — 17 h. 15 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-TOULOUSE (329 m.). — 18 h. 15 : Opéra. — 19 h. 30 : Métropole. — 18 h. 45 : Reminiscence de Rossini. — 19 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-STRASBOURG (320 m.). — 17 h. 15 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-TOULOUSE (329 m.). — 18 h. 15 : Opéra. — 19 h. 30 : Métropole. — 18 h. 45 : Reminiscence de Rossini. — 19 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-STRASBOURG (320 m.). — 17 h. 15 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

Se croyant vaincu...



il s'est armé pour l'effort

L'effort de notre existence est tel que nous devons pouvoir accepter l'effort, subir la fatigue, persévérer dans le travail.

Un équilibre mental musculaire et nerveux est, en effet, une nécessité vitale pour l'homme d'aujourd'hui.

Cet équilibre êtes-vous sûr de le posséder vous-même ? L'effort qui vous est imposé par la vie actuelle ne vous pèse-t-il pas à certains moments ?

Si. — C'est alors que vous êtes insuffisamment armé et que votre alimentation ne compense pas vos dépenses nerveuses et musculaires.

Pour retrouver votre équilibre, Ovomaltine vous apporte une réserve de forces puisées dans les énergies vivantes de l'orge germée (malt) de lait et de l'œuf frais, intimement combinées.

Ovomaltine fera que vous serez toujours armé pour l'effort !

Pharmacies, Herboristeries et bonnes Maisons d'Alimentation

OVOMALTINE ALIMENT FORCÉ

Établissements Wander, Champigny (Seine)

LE CINQUANTAIRE DE LA LOI SUR LA CHARTRE COMMUNALE

Une déléguée de l'Association des maires de France, ayant à sa tête M. Lévy Alphonse, député-maire de Chambray, a été reçue successivement par MM. Leboucq, Jeanneney, Boussion, Doumergue, Sarraut et Herriot. Elle venait demander à ces hautes personnalités d'accorder à l'Association leur patronage pour la célébration du cinquantaire de la loi municipale du 5 avril 1884.

D'autre part, M. Sarraut donnera, par une circulaire aux préfets, des instructions pour que le 5 avril 1884, dans toutes les communes de France, soit rappelé dans les écoles et les salles les souvenirs de cette grande loi de 1884 qui constitue la charte municipale.

CHEMIN DE FER DU NORD

nos relations rapides

PARIS - LILLE - BRUXELLES - AMSTERDAM - ROTTERDAM - ANVERS - COLOGNE - DUISBURG - DRESDEN - LEIPZIG - BERLIN - HAMBURG - BREITENBURG - STETTIN - GÖTTINGEN - HANNOVER - WÜRZBURG - ERFURT - COLOGNE - DUISBURG - DRESDEN - LEIPZIG - BERLIN - HAMBURG - BREITENBURG - STETTIN - GÖTTINGEN - HANNOVER - WÜRZBURG - ERFURT

TOUR EIFFEL (136 m.). — 17 h. 45 : Journal parlé. — 19 h. 30 : Seul, en son jardin, Henri de Toulouse-Lautrec. — 20 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

POSTE PARISIEN (312 m.). — 7 h. 10 : Chronique. — 8 h. 30 : Concert. — 12 h. 30 : Disques. — 14 h. 30 : Reportage des six jours. — 15 h. 30 : Concert. — 17 h. 30 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-STRASBOURG (320 m.). — 17 h. 15 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-TOULOUSE (329 m.). — 18 h. 15 : Opéra. — 19 h. 30 : Métropole. — 18 h. 45 : Reminiscence de Rossini. — 19 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-STRASBOURG (320 m.). — 17 h. 15 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-TOULOUSE (329 m.). — 18 h. 15 : Opéra. — 19 h. 30 : Métropole. — 18 h. 45 : Reminiscence de Rossini. — 19 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-STRASBOURG (320 m.). — 17 h. 15 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-TOULOUSE (329 m.). — 18 h. 15 : Opéra. — 19 h. 30 : Métropole. — 18 h. 45 : Reminiscence de Rossini. — 19 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-STRASBOURG (320 m.). — 17 h. 15 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-TOULOUSE (329 m.). — 18 h. 15 : Opéra. — 19 h. 30 : Métropole. — 18 h. 45 : Reminiscence de Rossini. — 19 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-STRASBOURG (320 m.). — 17 h. 15 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-TOULOUSE (329 m.). — 18 h. 15 : Opéra. — 19 h. 30 : Métropole. — 18 h. 45 : Reminiscence de Rossini. — 19 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-STRASBOURG (320 m.). — 17 h. 15 : Concert. — 19 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.

RADIO-TOULOUSE (329 m.). — 18 h. 15 : Opéra. — 19 h. 30 : Métropole. — 18 h. 45 : Reminiscence de Rossini. — 19 h. 30 : Concert. — 20 h. 30 : Concert. — 21 h. 30 : Concert. — 22 h. 30 : Concert.